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ENTREVISTA CON EL 
MINISTRO DE TRANSPORTE

POR ALUMNOS DEL COLEGIO 
AMALIA ERRÁZURIZ 

MODERNAS INSTALACIONES 
PARA LA BICRIM OVALLE 
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CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO OVALLE 
RECIBE A NAVAL EN EL ESTADIO DIAGUITA
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PROCEDIMIENTO ENMARCADO EN FISCALIZACIONES

DETENIEN A MENOR 
POR PORTE DE ARMA

Carabineros detuvo a un joven de 15 años, a quien se le incautó una 
pistola de fogueo modificada para el disparo, la cual además mantenía 
una munición. En este contexto, desde el SENAME informaron las 
medidas que se están adoptando para la reinserción de menores 
infractores de la ley. 02
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PROYECTO DE ELECTROMOVILIDAD PARA OVALLE INGRESA A CONTRALORÍA03
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Preocupación tras detención de menor de 
edad que fue sorprendido portando un arma 

PROCEDIMIENTO ENMARCADO EN FISCALIZACIONES ALEATORIAS

Carabineros detuvo a un joven de 15 años, a quien se le 
incautó una pistola de fogueo modificada para el disparo, la 
cual además, mantenía una munición en su cargador. En este 
contexto, desde el SENAME informaron las medidas que se 
están adoptando para la reinserción de menores infractores de 
la ley. 

Carabineros de la Tercera Comisaría 
de Ovalle confirmó la detención de 
un adolecente chileno de 15 años 
durante esta semana. El joven fue 
arrestado luego de que en medio 
de una fiscalización aleatoria fuese 
sorprendido portando un arma de 
fogueo adaptada, que se encontraba 
cargada con una munición. 

El hecho ocurrió el pasado jueves 9 
de noviembre, alrededor de las 19:00 
hrs, en la intersección de Magallanes 
Mouri con Mañuel Peñafiel, en el 
marco de fiscalizaciones aleatorias 
de la institución, a raíz de servicios 
focalizados que se mantienen en 
distintos sectores de la ciudad.  

Al respecto, el Teniente Marcelo Ribot, 
comentó que  “al momento de detener 
el vehículo, uno de los ocupantes se 
baja y trata de retirarse del lugar. Por 
lo que Carabineros decide fiscalizar 
a esta persona y es ahí cuando se le 
encuentra al interior de un bolso el 
arma de fuego, que corresponde ser 
una pistola a fogueo que fue adap-
tada para disparar, es decir sufrió 
una modificación y contaba con una 
munición calibre 22 al interior”.  

Cabe mencionar que el detenido no 
contaba con antecedentes penales 
previos y durante la mañana del día 
viernes fue puesto a disposición de la 
justicia para disponer de su respectivo 
control de detención en el Juzgado 
de Garantía de Ovalle. 

En la audiencia la Fiscalía local lo 
formalizó por el delito de porte ilegal 
de arma de fuego prohibida, la cual 
contaba con un cartucho punto 22. 
Además, el Juzgado ordenó como 
medida cautelar su vigilancia por la 

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle

Imagen del arma de fogueo adaptada que fue incautada a un menor de 15 años de edad en Ovalle. EL OVALLINO

Corporación Gabriela Mistral y con-
cedió 90 días para el término de las 
diligencias de investigación.

CIFRAS GENERALES 
Este hecho genera especial preocu-

pación debido a que se trata de un 
menor de edad, aunque Carabineros 
aseguró que no es algo recurrente, 
“en cuanto a menores de edad no es 
muy frecuente este tipo de delitos”, 
puntualizó el Teniente Ribot.

Por otro lado,  desde la institución 
policial informaron que se han deco-
misado 29 armas de fuego durante 

este año, de las cuales se ha registrado 
un total de 36 detenidos, 31 adultos 
y solo 5 menores de edad.

LABOR DEL SENAME 
En este sentido, es importante des-

tacar que la Corporación Gabriela 
Mistral con recursos del SENAME 
imparte el Programa Multimodal 
Limarí (PMM Limarí) el cual busca 
entregar una intervención integral a 
adolescentes y jóvenes en conflicto 
con la ley, para contribuir a su rein-
serción social mediante la ejecución 
de medidas y sanciones no privativas 
de libertad, dadas las características 
del territorio, las condiciones demo-
gráficas, los sujetos de atención y 
los respectivos circuitos judiciales.

Es decir, el Programa Multimodal se 
enfoca en cinco líneas programáticas 
de medidas y sanciones en el me-
dio libre: como programa de salidas 
alternativas,  medidas cautelares,  
servicio en beneficio a la comunidad,  
libertad asistida simple y libertad 

Asistida Especial.  Lo que facilita la 
gestión del programa y favorece el 
cumplimiento de los estándares de 
atención y objetivos de la intervención.

Al respecto, la directora regional 
(s) del SENAME Coquimbo, Patricia 
Alfaro, destaca que esta organización 
administrativa “permite la integración 
y el trabajo coordinado, principalmente 
en casos en donde un joven tiene más 
de una sanción o medida de forma 
paralela. Por lo tanto, el programa 
multimodal facilita una atención 
integrada e integral, que incluye to-
das las áreas de desarrollo del joven 
que antes eran abordadas por los 
programas de manera diferenciada”.

“EL PROGRAMA MULTIMODAL 
FACILITA UNA ATENCIÓN 
INTEGRADA E INTEGRAL, 
QUE INCLUYE TODAS LAS 
ÁREAS DE DESARROLLO 
DEL JOVEN QUE ANTES 
ERAN ABORDADAS POR LOS 
PROGRAMAS DE MANERA 
DIFERENCIADA”

PATRICIA ALFARO
DIRECTORA REGIONAL (S) DEL SENAME 

Cinco
Menores de edad han sido detenidos 
por porte ilegal de armas en Ovalle, en 
lo que va del año.
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Proyecto de buses eléctricos para 
Ovalle ingresa a Contraloría 

IMPORTANTE ANUNCIO PARA LA MOVILIDAD LOCAL 

La iniciativa contempla un total de ocho recorridos, con 
los cuales se busca entregar una alternativa moderna de 
transporte público y amigable con el medio ambiente.  

Desde hace ya un tiempo que en 
Ovalle se ha impulsado la idea de 
incorporar buses eléctricos para me-
jorar la locomoción colectiva dentro 
de la ciudad. 

Pues bien, esta iniciativa dio un paso 
importante, ya que las autoridades 
anunciaron el ingreso del proyecto a 
la Contraloría, etapa previa a lo que 
será su licitación. 

Así lo confirmó el ministro de 
Transportes, Juan Carlos Muñoz, 
quien estuvo presente en el punto 
de prensa realizado este viernes en 
el Hospital Provincial de Ovalle. “En 
Chile tenemos una diferencia del 
transporte público muy significativa 
entre lo que vive Santiago y el resto de 
las ciudades del país. Eso es evidente.  
Por eso el Presidente Gabriel Boric 
ha exigido ir cerrando esas brechas 
y nosotros nos hemos propuesto al 
2040 que todos los buses del país 
sean eléctricos. Estamos haciendo 
ese esfuerzo en distintas ciudades 
del país, y hoy nos convoca Ovalle, 
que es una ciudad que supera los 100 
mil habitantes. Por eso nos pareció 
oportuno y necesario recuperar el 
transporte público de buses. Ahora 
vamos a ingresar a Contraloría estas 
bases de licitación”, indicó. 

La autoridad nacional destacó que 
estos modernos vehículos que se im-
plementarían en Ovalle serían similares 
a los que se ocupan en Santiago. “Son 
buses de piso plano, aire acondicio-
nado, entrada USB, WiFi, sensores 
y cámaras para que la conducción 
sea segura”, señaló, agregando que 
“se va incorporar progresivamente un 
sistema de recargue electrónico, que 
va permitir a las personas acceder al 
transporte público a través de tarjetas 
y códigos QR como se hace en otras 
ciudades de Chile”. 

Por su parte, el delegado presidencial  
(s) de la Región de Coquimbo, Galo 
Luna Penna, destacó la importancia 
de esta iniciativa, sobre todo para 
adultos mayores y estudiantes de la 
provincia. 

“Este fue un compromiso del 
Presidente Gabriel Boric. Acá se 
busca cumplir con el compromiso 
de Estado con respecto a la descar-
bonización, pero lo más importante, 
es un compromiso con la equidad 
territorial, que es uno de los ejes del 
gobierno. Lo que estamos viendo hoy 
en Ovalle es una gran noticia, pues va 
impactar directamente en el bolsillo 
de los ovallinos y ovallinas, y también 

en la calidad de vida de los adultos 
mayores, quienes demandaban mucho 
esta necesidad. Habrá tarifas con 
subvención que permitirá asumir 
un menor costo. Lo mismo para los 
estudiantes de la comuna”, sostuvo. 

Palabras similares tuvo el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña, quien 
valoró “ser considerados en uno de 
los proyectos más importantes del 
último tiempo en materia de trans-
porte. El transporte público ha sido 
un tema que desde hace mucho 
tiempo los vecinos nos han pedido 

mejorar. Nosotros llevamos un par 
de meses con gestiones, y estamos 
felices con el ingreso a Contraloría. 
Este es el primer paso. Sabemos que 
después de eso siguen otro tipo de 
etapas que ojalá estén resultas a la 
brevedad”, apuntó. 

PRIORIDAD PARA LA 
LOCOMOCIÓN COLECTIVA 

De momento, el proyecto espera 
el “visto bueno” de Contraloría para 
luego iniciar la licitación, pero mientras 
tanto, en Ovalle se deberá avanzar 
en otorgar las mejores condiciones 
para la priorización de la locomoción 
colectiva en las calles de la ciudad. 

Así lo destaco el ministro Muñoz, 
quien manifestó que “el desafío para 
Ovalle es incorporar el elemento que 
falta, y es que algunas vías de la ciu-
dad tienen que estar disponibles para 
que estos buses y los taxi colectivos 
puedan transitar con mayor agilidad. 
Cuando tenemos alta congestión es 
clave que el transporte público tenga 
prioridad, y eso es parte del desafío 
que tenemos que enfrentar”. 

Con respecto a esto, el alcalde Acuña 
expresó que “ya se está realizando un 
trabajo de colaboración y de alianza 

con los distintos agentes públicos. 
En las mesas de participación se ha 
instalado como un tema fundamental 
el llevar a cabo mayores y mejoras 
en tema de inversión vial. Hay vías 
prioritarias que ya están ingresadas, y 
que hoy tenemos que ir presionando 
a nivel regional. El mejoramiento de 
los paraderos, de las veredas y las 
calles tienen que ir acompañando a 
este proyecto”.

RECORRIDOS 
Cabe señalar que el proyecto de 

buses eléctricos para Ovalle con-
templa un total de ocho recorridos, 
los cuales fueron elaborados a través 
de la participación ciudadana (ver 
detalle en recuadro).

En ese sentido, hay que destacar 
que este anuncio se realizó en el 
Hospital Provincial de Ovalle, ya que 
este lugar fue incluido en cinco de los 
recorridos, lo que era una demanda 
de la comunidad en general. 

Así lo comentó la presidenta de 
la FENPRUSS Ovalle, Lucy García. 
“Vemos muy positivo este proyec-
to, porque cuando nos cambiamos 
al hospital nuevo tuvimos muchos 
problemas con el tema locomoción. 
En la pandemia el hospital ayudó a 
los funcionarios para movilizarse, 
pero hoy en día hay muchos que 
ahora deben pagar dos pasajes para 
llegar. Por eso creo que esto es muy 
importante, porque viene a mejorar la 
conectividad de la ciudad”, concluyó.

En el Hospital Provincial autoridades anunciaron avances en el proyecto de buses eléctricos para Ovalle. LUCIANO ALDAY

1. Portal - Centro – Huamalata
2. Huamalata - Hospital - Centro - 
David Perry
3. Villa Puerta del Sol - Centro – 
Portal
4. Portal - Centro – Naranjo
5. Villa El Ingenio – Hospital
6. Villa El Ingenio - Feria - Vista 
Bella 
7. Hospital - San José - Feria - Da-
vid Perry
8. Blest Gana - Centro

RECORRIDOS PREVISTOS
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº95, rematará por 
videoconferencia mediante plataforma zoom el 27 de Noviembre de 
2023 a las 12:00 hrs., la propiedad ubicada en Calle Notario Enrique 
Gaete Caldera N°1466, Villa “Los Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, 
que corresponde al sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo, Ovalle. 
Título inscrito a fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del 
CBR de Ovalle, año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. Mínimo de 
remate $34.617.448.- Los interesados deberán constituir garantía 
suficiente del 10% del mínimo, a través de cupón de pago en Banco 
Estado o depósito judicial a la cuenta corriente del Tribunal (no                               
transferencia), siendo requisito contar con clave única del estado y                   
coordinar su participación al correo jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás 
condiciones autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol C-316-2021, 
del tribunal citado. SECRETARIO.

Pedro Pablo Mondaca Contreras
Secretario PJUD

Dos de noviembre de dos mil veintitrés.

Anuncian reposición de 
complejo de la PDI en Ovalle

MODERNAS INSTALACIONES PARA LA BRIGADA DE INVESTIGACIÓN CRIMINAL El proyecto está aprobado 
y cuenta con la Resolución 
Satisfactoria del Ministerio 
de Desarrollo Social. 
Ahora se estudia la forma 
de financiamiento para 
materializar su construcción. 

El nuevo complejo policial de la 
Brigada de Investigación Criminal 
Ovalle pasó la última fase técnica, 
que permite avanzar y preparar las 
bases de la licitación de esta obra tan 
esperada para la Provincia de Limarí.

Así fue confirmado por el prefecto 
inspector José Carrasco León, Jefe 
Regional de la PDI, quien dio a co-
nocer que la iniciativa ya cuenta con 
la Resolución Satisfactoria (RS) del 
Ministerio de Desarrollo Social.

“El proyecto contempla más de 2.800 
metros cuadrados construidos, un 
moderno edificio con diversas áreas de 
servicio y equipamiento para ofrecer 
una mejor atención a la comunidad. 
Esta obra responde al Plan Estratégico 
de Desarrollo Policial 2023 – 2028, 
liderado por nuestro Director General 
Sergio Muñoz Yáñez”, señaló. 

“Quiero agradecer las gestiones que 
ha realizado el Jefe Regional de la 
PDI y su equipo de profesionales. Es 
un proyecto que lleva varios años de 
gestión y que tiene un gran impacto 
en la provincia de Limarí para los 
procesos investigativos”, destacó el 
Delegado Presidencial Regional (s), 
Galo Luna.

“En este trabajo colaborativo que 

Autoridades valoraron el anuncio de un nuevo complejo para la PDI de Ovalle. CEDIDA

tenemos con la PDI, este edificio 
favorece a la comunidad porque nos 
permitirá contar con mayores recursos 
para beneficio de los habitantes de la 
provincia, que territorialmente es muy 
extensa y con complejidades como 
el narcocultivo”, señaló el fiscal jefe 
de Ovalle, Carlos Jiménez. 

VALORACIÓN DE ALCALDES 
Los representantes comunales tam-

bién valoraron este nuevo avance 

del proyecto, por ejemplo el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña, “es un 
proyecto esperado por mucho tiempo, 
para modernizar la infraestructura 
y el sistema, pero también ayuda a 
ejecutar un trabajo más cercano con 
la comunidad”.

En la misma línea, el alcalde de 
Punitaqui, Carlos Araya Bugueño, 
señaló que “los funcionarios de la PDI 
requieren trabajar con tranquilidad, 
con los mejores recursos para poder 
hacer su labor investigativa”.

Por su parte, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera Peña, desta-
có que “es una muy buena noticia, 
porque genera mejores condiciones 
y espacios, lo que permite atender 

a una mayor dotación de detectives 
que nos ayuden en investigaciones 
contra el narcotráfico”.

CAMBIO DE JEFE REGIONAL
Este anuncio fue una de las últimas 

actividades del prefecto inspector 
José Carrasco antes del traspaso 
del mando, al ser llamado a retiro 
tras una trayectoria cercana a los 35 
años de servicio. 

Este lunes 13 de noviembre, al me-
diodía, se desarrollará la ceremonia 
solemne de Entrega y Recepción de la 
jurisdicción, donde asumirá el prefecto 
inspector, Ernesto León, como nuevo 
Jefe Regional de la PDI.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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R E M A T E S   REMATE EN OVALLE

Liquidador Concursal: Juan I. Bustamante Frademan. Rol C-1319-2023 2° Juzgado de letras de Lag Serena 
Caratulado “Cornejo”; Rol C-549-2023 3° Juzgado de letras de Coquimbo Caratulado “Soldaser SPA”. Javier 
Guinguis Charney: Rol C-1757-2023 1° Juzgado de letras de Antofagasta Caratulado “Huerta”; Rol C-759-2023 1° 
Juzgado de letras de La Serena Caratulado “Tapia”; Rol C-325-2023 3° Juzgado de letras de Ovalle Caratulado 
“Núñez”. Absalón Valencia Arancibia: Rol C-958-2022 2° Juzgado de letras de Copiapó Caratulado “Vicencio”.

Comisión; 7% más impuestos      -      Exhibición: jueves horario oficina      -      Consultas:  +56976680177

MIGUEL A. GUZMÁN YURI.    RNM 1344

Viernes 04 de marzo de 2022 a las 11:00 hrs en calle Tangue 38, Ovalle.

Moto scooter Haojue VS125 año 2022 PPU VRF.076 mínimo $ 750.000
Station wagon Chevrolet captiva año 2010 PPU CJTD.29
Automóvil Suzuki alto HB 800 año 2021 PPU RGDG.98

Además: termo, horno, hervidor, cellular, andamios, lavadora, televisor, refrigerador, 
manguera, caladora, lijadora, sierra circular, esmeril, aspiradora, ondulador, alisador etc.

Viernes 17 de noviembre de 2023, a las 16:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Station wagon Great Wall Haval H3 año 2013 PPU FKTK.24 mínimo 
$ 5.100.000

Colegio Amalia Errázuriz destaca con innovadora 
actividad en apoyo de la Teletón

ACTIVIDAD SOLIDARIA EN EL GIMNASIO DEL ESTABLECIMIENTO

Los alumnos del quinto básico del Colegio Amalia Errázuriz junto a su profesor jefe, gestores de una innovadora actividad para la Teletón. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Fueron los propios alumnos 
del quinto básico quienes 
propusieron la creación 
de una feria con diversos 
juegos y venta de alimentos, 
en donde todo lo recaudado 
será donado a la campaña 
benéfica. Cabe destacar 
que forma parte del curso 
Clemente Elgueta, quien es 
embajador de la fundación. 

Durante estos días el país se une 
“en un solo corazón” para apoyar a 
la Teletón, con diferentes actividades 
para recaudar fondos que irán en ayuda 
de la rehabilitación de niños y niñas 
con discapacidad motriz. 

En este contexto se conocen emo-
tivas historias, siendo una de ellas la 
del quinto básico del Colegio Amalia 
Errázuriz de Ovalle. 

Dentro de dicho curso se encuentra 
Clemente Elgueta, quien se ve benefi-
ciado por la reconocida fundación. De 
esta manera, sus propios compañeros 
de colegio idearon una innovadora 
actividad para recaudar fondos. 

Así lo explica la presidenta de la di-
rectiva de alumnos del quinto básico, 
Matilda Acuña, “nosotros queríamos 
hacer algo creativo para la Teletón, no 
queríamos hacer lo de siempre de solo 
juntar dinero en una cajita, queríamos 
algo innovador porque tenemos un 
compañero que va en la Teletón”, 
declaró la joven ovallina.

De esta manera, los jóvenes junto al 
apoyo de apoderados y profesores crea-
ron una feria con diversas actividades, 
y así lo detalla el vicepresidente del 
curso, Santiago Cortés, “la actividad 
consiste en juegos de feria, se paga 
una entrada y recaudamos dinero para 
la Teletón. Tenemos juegos como tiro 
al arco, bowling, basquetbol, pesca 
milagrosa y otros más”, explicó. 

La tesorera del curso, Rosario 
Ibacache, comenta que esta jornada 
realizada en el gimnasio del colegio 
fue un éxito, “la actividad va muy 
bien y esperamos que siga mejorando, 
porque tenemos un compañero que va 
a la Teletón y por eso queremos hacer 
un gran aporte”, señaló. 

Por su parte, la secretaria del curso, 
Amelia Rodríguez, valoró de buena 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

forma lo organizado, ya que diferen-
tes familias acudieron para divertirse 
y aportar su granito de arena, “ha 
estado bien entretenida, ha venido 
mucha gente y eso es muy bueno, 
queremos juntar harto dinero para la 
Teletón. Nos gustaría repetir esto los 
próximos años”, manifestó. 

Finalmente, el propio Clemente 
Elgueta contó su testimonio, agra-
deciendo la solidaridad de sus amigos, 
“yo tengo diplejia espástica, yo voy a 
la Teletón para disminuir los efectos 
de la espasticidad, en la Teletón tengo 
mi segunda casa. La actividad de mis 

compañeros ha estado muy buena, le 
agradezco a todos por tener esta idea”, 
declaró, no sin antes concluir con un 
“¡Teletón todos los días!”.

IDEA SURGIDA EN 
CONSEJO DE CURSO

El profesor jefe del quinto básico, 
Rodrigo Álvarez, confirma que esta fue 
una idea de los propios alumnos, y en 
ese contexto agradece la solidaridad 
de todos quienes aportaron de una u 
otra manera, “el curso quería planificar 

algo especial para juntar dinero, ya que 
tenemos un embajador de Teletón, por 
eso queríamos hacer algo distinto. La 
idea surgió en un consejo de curso, 
los niños de a poquito fueron ideando 
ideas, hasta que surgió esto de hacer 
juegos, lo que fue creciendo junto al 
apoyo de todos los apoderados y el 
colegio”, puntualizó. 

De esta manera, una vez más la 
Teletón genera emotivas historias de 
solidaridad y compañerismo, siendo el 
Colegio Amalia Errázuriz un ejemplo 
de aquello.

“YO TENGO DIPLEJIA 
ESPÁSTICA, YO VOY 
A LA TELETÓN PARA 
DISMINUIR LOS EFECTOS 
DE LA ESPASTICIDAD, 
EN LA TELETÓN TENGO 
MI SEGUNDA CASA. 
LA ACTIVIDAD DE MIS 
COMPAÑEROS HA ESTADO 
MUY BUENA, LE AGRADEZCO 
A TODOS POR TENER ESTA 
IDEA”
CLEMENTE ELGUETA 
ALUMNO DEL COLEGIO AMALIA ERRÁZURIZ 
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EXTRACTO

"Extracto para publicación de Posesión efectiva 
testada de do Edgardo Neumann Amengual. Por 
resolución de 24 de agosto de 2023, rectificada por 
resolución de 25 de septiembre de 2023, en autos 
rol V-127-2023, el Segundo Juzgado Civil de La 
Serena  concedió, con beneficio de Inventario, la 
posesión efectiva de la herencia testada quedada 
fallecimiento de Edgardo Neumann Amengual a 
Claudia Josee Neumann Alvarado, a Edgardo 
Neumann Alvarado y a María Teresa Alvarado                    
Drekmann, según testamento abierto solemne 
otorgado el 12 de agosto de 2013 ante el notario de 
La Serena Oscar Fernández Mora". 

Ante el Tercer Juzgado de Letras en Lo Civil, en causa rol 

V 16-2022, por sentencia definitiva de 20 de Marzo de 

2023, se declara en interdicción definitiva por demencia 

a doña CELINDA DEL CARMEN ASTUDILLO IRARRAZABAL, 

cédula nacional de identidad N° 4.014.373-4,                             

domiciliada en calle Poeta Ivan Ramirez 1476, Villa el 

Portal III, Ovalle , privándosele de la representación a sí 

misma y de la libre administración de sus bienes, y se 

nombra a doña MARCELA AMADA CORTES ASTUDILLO, 

cedula nacional de identidad 11.181.906-8, como 

curadora definitiva de la interdicta doña Celinda Del 

Carmen Astudillo Irarrazabal.-

E X T R A C T O

REMATE

1er Juzgado Letras La Serena rematará 28 noviembre 2023, 
10:00 horas, inmuebles denominados Lote Nro A-1-10 
resultante de la división Lote A 1 del resto predio común 
denominado Punitaqui, ubicado comuna  Punitaqui, inscrito 
fojas 342 N° 309 Registro Propiedad Conservador Bienes 
Raíces Ovalle año 2013, Rol de avalúos 73-10 Punitaqui, y 
Lote Nro A-1-9 resultante de la división Lote A 1 del resto 
predio comuna denominado Punitaqui, ubicado comuna 
Punitaqui, inscrito fojas 341 vuelta N° 308 Registro Propie-
dad Conservador Bienes Raíces Ovalle año 2013, Rol de 
avalúos 73-9 Punitaqui. Mínimo posturas Lote N° A-1-10: 
$151.644.120.- y Lote N° A-1-9: $118.674.000.- Interesa-
dos en remate deberán acompañar vale vista a la orden del 
Tribunal por al menos 10 % mínimo fijado para subasta, esto 
es $15.164.412 por Lote A-1-10 y $11.867.400 por Lote 
A-1-9. Demás antecedentes obran en causa “Agrocomercial 
Polanco con Rojas”, rol C-1866-2019, del citado tribunal. La 
Serena, 21-10-2023. 

NATALIA TAPIA ARAYA,
SECRETARIA (S).- 

“Esperamos que los buses eléctricos 
estén operativos en septiembre de 2024”

JUAN CARLOS MUÑOZ, MINISTRO DE TRANSPORTES

CEDIDA

El ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones, Juan Carlos 
Muñoz, visitó la Región de Coquimbo 
durante este viernes, oportunidad 
en que participó en una serie de 
actividades durante el día. 

Una de ellas fue en Ovalle, en donde 
anunció que llevarán adelante la 
licitación de los servicios de buses 
eléctricos de la capital provincial 
del Limarí, con los estándares que 
hay en Santiago.

En esa línea, puntualizó que “esto 
busca ir cerrando la brecha incómoda 
que hay entre la capital y las regio-

nes, en donde queremos avanzar en 
todo el país para ir recuperando y 
potenciando el transporte públi-
co. En ese sentido, ya estaríamos 
ingresando las bases de licitación 
a Contraloría y esperamos que to-
men razón, que le parezcan bien 
y podamos avanzar para iniciar la 
licitación y todo el proceso”.

“Esta es una muy buena noticia 
para la movilidad de Ovalle, que es 
una ciudad que está mostrando 
niveles de congestión bien altos y 
para darle mayor sustentabilidad 
requiere que el transporte público 
vuelva a tomar un rol relevante”, 
recalcó. 

Además, dio a conocer que si bien 
la Unidad Operativa de Control de 
Tránsito cuenta con 38 de cámaras 
a nivel regional, sólo cuatro están 
en Ovalle, por lo que firmarán un 
convenio con el municipio para 

que puedan tener acceso de las 
cámaras de seguridad de la casa 
edilicia, que son 106. “Si bien son 
fijas, es un acceso muy valioso a la 
información para poder tomar bue-
nas decisiones y poder reaccionar 
de buena forma ante cualquier tipo 
de contingencia”, sostuvo.

En tanto, en Monte Patria, en-
tregó una serie de kits satelitales 
de televisión digital en medio del 
proceso del “apagón analógico”, 
el cual, apunta a que, durante el 
primer semestre del próximo año 
se dejará de emitir por esta señal.

- Tras el ingreso de las bases de 

El secretario de Estado visitó 
Ovalle y Monte Patria para 
dar una serie de anuncios 
relacionados con la movilidad 
y las telecomunicaciones 
en ambas comunas. En 
conversación con Diario El 
Día, abordó los desafíos que 
tienen en la región así como 
también el estado en que 
se encuentra el proyecto de 
las micros eléctricas en La 
Serena y Coquimbo.

FRANCO RIVEROS B.
Ovalle
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licitación de los buses eléctricos 
en Ovalle, ¿qué pasos vienen para 
que se pueda implementar? 

“Entregamos las bases a la 
Contraloría, las analizan y en fun-
ción a las observaciones que tenga, 
puede hacernos reparos o preguntas, 
o puede rechazarlas, algo que es-
peramos que no ocurra. Esto puede 
tomar entre tres a cinco meses. Una 
vez que toma razón de esas bases, 
lo que corresponde es iniciar el pro-
ceso de licitación, que es abierto y 
participativo para que puedan venir 
operadores locales, que siempre nos 
interesen que participen, así como 
también de otros lugares, para que 
podamos tener una oferta que sea 
interesante para Ovalle. Una vez que 
se adjudica, se firman los convenios 
y se da un plazo prudente para que 
no sólo puedan adquirir los buses 
eléctricos sino también, para que 
puedan construir el electro-terminal, 
que no es uno normal”. 

- Y el proyecto de los buses eléc-
tricos para La Serena y Coquimbo, 
¿en qué etapa se encuentra 
actualmente? 

“Este proyecto está desde un poco 
antes. Lo que hicimos fue abrir la 
licitación a mediados de año con 
un plazo prudente para que las 
empresas pudieran participar. En 
esto, recibimos siete ofertas, lo que 
habla del interés de empresarios 
locales, de Santiago y de afuera. 
Hay varias ofertas que son válidas 
y estamos en el proceso de adju-
dicación, que pasa por Contraloría 
y una vez que tome razón, vamos 
a informar a la empresa con el pro-
pósito de que pueda empezar a 
construir el electro-terminal, adquirir 
los buses y esperamos que esté 
operativo el servicio, que va desde 
Las Compañías hasta Sindempart y 
El Llano, entre septiembre y octubre 

del próximo año”. 
- En su momento hubo dudas si 

sería compatible con el tranvía. 
¿Cómo ve este escenario? 

“Hemos dicho que ambos proyectos 
son complementarios. El tranvía 
es un proyecto que lleva adelante 
el Ministerio de Obras Públicas y 
este servicio de buses eléctricos 
es interesante porque corre por 
un trazado similar y, por lo tanto, 
aparece como una buena forma 
de ir levantando e identificando la 
demanda que el tranvía podría tener 
si es que algún día se implementa. 
Además, los buses tienen la gracia 
que se pueden poner en un servicio 
distinto, por lo que es algo que uno 
siempre puede revisar”.

- Si bien el proyecto de las mi-
cros eléctricas apunta a mejorar 
el transporte, desde el ministerio, 
¿como están trabajando para 

mejorar el servicio en la región? 
“Para que un servicio de transporte 

público mejore tienen que pasar 
varias cosas. Uno es el vehículo 
y por eso es que es tan atractivo 
esto que estamos haciendo en los 
servicios, con la licitación de buses 
eléctricos,  porque vamos tener 
un muy alto estándar y además, 
viene con algo que a la ciudad le 
falta que es una mayor regulación, 
tanto en frecuencias o exigencias, 
horarios de operación y tarifas, y es 
algo en que estamos trabajando. 
Esperamos tener noticias en esa 
línea. Algo muy importante y que 
sería clave es poder contar con el 
apoyo de las autoridades locales 
como la gobernadora regional en 
poder disponer de infraestructura 
para el transporte público, porque 
la ciudad con esta cantidad de 
automóviles se hace invivible”.

- Hay una serie de cambios a la 
ley del Tránsito. ¿A qué apuntan 
con esas modificaciones? 

“Lo que se busca es darle ma-
yor seguridad a las personas que 
adquieren un vehículo, a quienes 
circulan por las vías para que las 
condiciones son más exigentes y 
las personas cumplan con lo re-
querido. Aquí hay varios cambios, 
pero la ley entró en vigencia hace 
dos meses atrás. Entonces, no es 
cierto que empieza a correr desde 
este viernes, sino que parte una 
de las exigencias. Pero ya había 
entrado en operación, con la que  
se penaliza el ocultamiento de 
patente, faculta a Carabineros para 
poder retirar un vehículo si está 
adulterado el número de chasis o 
motor, así como también si no tie-
nen la revisión técnica o el seguro 
obligatorio, y queda pendiente la 
exigencia que los vidrios tengan 
grabada la patente. Eso va a ocurrir 
en marzo”. 

- ¿Qué balance realiza de la estra-
tegia del Plan ‘Calles Protegidas’ 
en la que están trabajando con 
distintos organismos, logrando 
requisar vehículos que no cumplen 
con la normativa?

“Hemos avanzado mucho en esto,  
en donde nuestro foco es darle 
mayor seguridad a las vías. Que 
los conductores, los pasajeros de 
los vehículos, de distinto tipo, se 
sientan protegidos en las calles de 
la ciudad. Acá estamos hablando 
de velar para que los buses estén 
en las condiciones adecuadas como 
los frenos, los parabrisas. Que las 
motocicletas estén debidamente 
homologadas, que todos tengan 
sus patentes y permisos al día. 
Con esto estamos velando por una 
conducción segura y un sistema de 
calles protegidas”. 

CEDIDA
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

No lo ha pasado bien el Club 
Social y Deportivo Ovalle en la 
Liguilla Final de la Tercera División 
“B”, instancia en la que en cuatro 
partidos apenas ha sumado un 
punto, cayendo en los tres com-
promisos en que ha debido jugar 
como local.

Es más, la mala racha del cuadro 
dirigido por Andrés Olivares venía 
desde las últimas dos fechas de la 
fase regular, cuando el elenco verde 

venía de caer ante Vallenar y 
Atlético Oriente.

Una situación preocupante, 
pues el conjunto ovallino había 
tenido una excelente primera 
parte de campeonato, que in-
vitaba a la ilusión, de manera 
de poder dar el salto definitivo 
a la Tercera “A”.

Pero en el camino ha habido 
inconvenientes inesperados, 
que al parecer le han pasado 
la cuenta al CSD Ovalle. Por 
una parte, la detención del 
campeonato, motivada por 
la insólita situación de Lota 
Schwager, con un desenlace 
que tardó un mes en dirimirse.

Segundo, y ligado a lo anterior, 
cabe mencionar la salida del 
club de algunos jugadores que 

habían sido importantes en la 
campaña, con lo cual el con-
junto limarino se vio también 
mermado en sus capacidades, 
obligando al técnico a efectuar 
modificaciones y a echar ma-
no de nuevos nombres, para 
intentar un mejor rendimiento 
del equipo.

Lamentablemente, una de 
las virtudes del “Social” en 
la primera fase, como era su 
solvencia defensiva, se ha visto 
desmoronada en esta Liguilla 
Final, en la que en cuatro par-
tidos ha recibido 12 goles en 
contra, lo que habla a las claras 
de una fragilidad que genera 
alarma para lo que viene.

Ahora bien, siguiendo con la 
ola de cambios sobre la marcha, 

esta vez la ANFA nuevamente 
estaría innovando de forma 
intempestiva, anunciando 
extraoficialmente que ya no 
habría dos ascensos a la “A”, 
sino cuatro o incluso cinco 
(nadie lo sabe muy bien), lo 
que paradójicamente incre-
mentaría las posibilidades del 
conjunto limarino, pese a la 
mala campaña que ha tenido 
los últimos meses.

Por lo mismo, ante los lances 
que vienen, la única receta 
es seguir trabajando con to-
do para mejorar los detalles 
que están privando al equipo 
de un mejor rendimiento. Lo 
primero tendrá que ser afirmar 
la estantería defensiva, que es 
una zona muy sensible, donde 

el equipo no se ha visto bien 
y ha sufrido con la rapidez de 
los delanteros rivales.

Del medio para arriba, de algún 
modo hay buen fútbol y se 
generan ocasiones de gol, por 
más que a veces haya habido 
déficits en la definición.

Pero hoy más que nunca hay 
que partir por reforzar concep-
tos defensivos, para luego poder 
entregarles seguridad a los 
jugadores que están llamados 
a generar el fútbol.

“El Equipo de la Gente” sigue 
teniendo claras posibilidades 
de ascender y sería una lástima 
que no aprovechara el verdadero 
“ofertazo” que ha lanzado la 
ANFA, al subir la cantidad de 
equipos que suben. 

A levantar cabeza

Club Social y Deportivo Ovalle recibe 
a Naval en el estadio Diaguita

LIGUILLA DE LA TERCERA DIVISIÓN

En el Club Social y Deportivo Ovalle existe confianza para dejar los 3 puntos en casa. CEDIDA

El “Equipo de la Gente” 
enfrentará a “Los del Ancla” 
a partir de las 16:00 horas de 
este sábado 11 de noviembre, 
en un partido en que los 
ovallinos están obligados 
a ganar para meterse en 
la lucha por el ascenso de 
categoría. 

Club Social y Deportivo Ovalle da 
vuelta la página de su mal inicio en la 
Liguilla de Ascenso, y de esta manera 
espera sumar su primer triunfo de esta 
fase, cuando enfrente como local a 
un histórico del fútbol nacional: Naval 
de Talcahuano. 

Los resultados no han sido positivos 
en las últimas semanas, pero en el 
“Equipo de la Gente” hay confianza 
para revertir esta situación y de esa 
manera comenzar a sumar de a tres. 

“Tuvimos una buena semana, el 
equipo sigue unido y con la misma 
convicción. Tenemos claro por dón-
de pasaron los errores que tuvimos, 
queremos tratar de remediar el inicio 
de la liguilla. Sí o sí tenemos que ga-
nar, porque si hoy vemos la tabla de 
posiciones no nos sirve ningún otro 

resultado. Eso se le hemos transmitido 
a los jugadores”, declaró el director 
técnico ovallino, Andrés Olivares. 

Con respecto a lo que se planteará 
ante el equipo sureño, el estratega 
adelanta que “habrán algunos cambios 
con respecto a la parte defensiva, 
que es donde nos vimos más mal la 
semana pasada”. 

Por otro lado, el DT de los verdes 
comenta la unión que existe en la 
interna del club, lo que será esencial 
para ganar. “Tuvimos una pequeña 
convivencia después del último entre-
namiento de este viernes, compartimos 
algunas cositas como jugo y galletitas, 
pero más allá de eso, lo importante 

era conversar y cerrar la semana de 
buena manera. Tenemos un grupo 
unido y con ganas de ganar”, cerró. 

PROGRAMACIÓN
El duelo entre Club Social y Deportivo 

Ovalle con Naval de Talcahuano está 
pactado para las 16:00 horas de 
este sábado 11 de noviembre, en el 
Estadio Diaguita. 

Las entradas para este partido tienen 
un valor de tan solo $3.000, mien-
tras los niños y niñas menores de 12 
años podrán entrar gratis, por lo que 
el llamado es a asistir en familia para 
disfrutar de una grata tarde de fútbol. 

PARTIDO PRELIMINAR

Las puertas del Estadio Diaguita se 
abrirán a las 13:00 horas, ya que a las 
13:30 se jugará un partido preliminar 
entre la categoría de “Novatos” del 
Club Social y Deportivo Ovalle y su 
similar de Tierras Blancas. 

Quienes asistan a este encuentro 
amistoso podrán ver también el partido 
de fondo, sin la necesidad de pagar 
una entrada adicional. 

Cabe recordar que los jugadores 
sub 18 del “Social” vienen de ser 
campeones de la Copa Riquísimo, 
preparándose así para en un futuro 
ser parte del plantel estelar.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle


